

五色沼

二年

K・U

私は9月に林間学校に行きました。林間に行くまでは自然のことなど1年生から学んできました。私は、福島に行き自然や人とのかかわりを学びに行きました。福島は地震などで被災している所がところどころにありました。でも福島の人はとても温かく迎えてくれてとてもいい体験をさせていただきました。1日目は、自然体験2日目は、自然体験、キャンドルサービス3日目は、ウォークラリーをしました。自然体験学習では各コースにわかれて自然を学びました。キャンドルサービスはみんなの友情をより深めました。ウォークラリーでは、班に分かれて協力しながら友情を深めました。

《1日目》

1日目は、自然体験学習をしました。私は、緑のダム、ブナ林コースに行きました。まず始めに見たものはクルミの実です私はリスが食べた後のクルミを見ました。リスが食べた後のクルミは半分に分かれていてその半分のクルミの実を探すのがとても大変でした。でもとても楽しかったです。道を歩いて行くとアケビを見ました。アケビは茎がつるになっていて他物にまきつきます。古くなると木質になります。葉は楕円形になっていて花は、4月から5月にかけて咲きます。実はバナナみたいな果実のような実になります。花の柱頭には、甘みをもった粘着性の液体が付いており、花粉がここに付着することで受粉ができます。アケビは種子を包む胎座が甘みを持っているので昔からおやつとして親しまれてきました。果皮は苦く、内部にひき肉を入れて油で揚げるのも炒めるのも、山菜料理として親しまれてきました。東北地方では、山菜としてたべられています。秋田県では油の原料として使われています。江戸時代から明治にかけて高級品として使われていました。アケビは、つる性の茎で木通という生薬でもあります。

写真

次にみたのはツリフネソウです。ツリフネソウは花びらがピンク色ではちみつがありとてもおいしい植物です。この植物は、ハチやチョウチョなど色々な虫がとてもおいしそうに蜜を吸っています。ツリフネソウの葉は、キザキザしていて特徴のある植物です。



山の ツリフネソウ

行くとブナの赤ちゃんを見ました。その横には何百年何十年生きているブナの木がいっぱい

ありました。私は人が歩く道を歩いていたら、ブナの赤ちゃん



を見つけました。このブナの赤ちゃんは人が歩くような場所に咲いていたので人に踏まれずに何年も生きてほしいなと思いました。このブナの赤ちゃんでも 2 年くらい「2 歳か 3 歳」の木でした。まだまだ小さいので人が入る時は気をつけて入ってほしいなと思いました。私はこの時に橋口先生にブナ林では近くに 3 本ブナの木が生えていたらどれか 2 本は栄養がいかず育ちません。私はそんなことを聞いた時生きることはとても大変だとおもいました。

私はこの 1 日目の自然学習でいろいろなことを学びました。夜は明日やるキャンドルサービスでクラスごとに出し物をするようになって練習することになりました。何をするのかを考えるのはとても大変でした。みんなで話し合っ決めてことができました。

《 2 日目 》

2 日目は自然体験学習とキャンドルサービスをしました。2 日目の自然体験のコーステーマは人と自然とのかかわりコースに行きました。まず、はじめに見たものはテンのフンです。テンのフンは展望台のベンチにあって先生が見つけてくれました。展望台から見る景色はとてもきれいでした。テンのフンには、虫や木の実を食べた跡などがとてもわかるフンでした。次に見たものはエゾゼミです。エゾゼミは、マックのマークをしたセミでとても特徴があり見て面白いセミです。このセミははねがとても透明でとてもきれいです。でも虫嫌いな人には気持ち悪いと思います。このセミの鳴き声がとても元気でうるさいセミです。



写真

次に見たものはトリカブトです。トリカブトは猛毒をもっていてとても危険な植物です。だから、人を殺すときとか自殺をする人とかがたくさんいます。とても怖い植物なので触らないほうがいいと思います。トリカブトは、殺人ドラマで使われるときがあったりします。トリカブトは飲んだら人が死んじゃう植物だから怖いと思いました。トリカブトはそこらへんにさいている植物なので誰でも、とって行ける植物だから怖いと思いました。



私は最後に天鏡閣に行きました。天鏡閣は明治 40 年 8 月、有栖川宮威仁親王殿下が東北地方御旅行中、猪苗代湖畔を巡遊され、その風景の美しさを賞せられてこの地に御別邸を建設することにしました。明治 41 年春、雪解けを待つて工を起こし、同年 8 月竣工。翌 9 月、皇太子嘉仁親王殿下の行啓があり、同じくこの別邸を「天鏡閣」と命名されました。でも大地震で建物にひびが入っておりとても危ない状況でした。私は今回の大地震でいろいろな日本の東北のほうの文化財が壊れてしまってとても今回の地震がすごかったなと



思いました。私はその天鏡閣を見せてもらいとてもいい思い出になりました。夜はキャンドルサービスをしました。皆で歌を歌ったり踊ったりしました。あとクラスで出し物をしました。私のクラスは、世界に一つだけの花を踊り付きで歌いました。とても考えるのがとても大変だったのでやった時はとても楽しかったし、絆が深まったと思いました。

《 3 日目 》

3 日目はウォークラリーをしました。ウォークラリーは班に分かれてかれて時間をおいてスタートし、問題を解いていくコースでした。最初は皆が疲れていてやる気がなかったけど徐々に声を掛け合って力を合わせてゴールに向かいました。ゴールに向かう途中五色沼や赤沼などを見ました。私はとてもきれいだなと思いました。私が調べている植物もたくさんありとてもよかったです。私はこのウォークラリーで絆や協力ができました。そのかいあって私の班は2位になることができました。私は、あきらめないで皆で協力すれば良い事があると知りました。この林間で、ウォークラリーが一番の思い出になりました。だから日常生活でもあきらめない気持ちと協力を忘れないでいきたいと思います。

この3日間の思い出は忘れられないものになりました。